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Protokoll | Mitgliederversammlung 
des Stadtsportverband Konstanz e.V. 16.05.2023 um 19 Uhr  
bei Volksbank Konstanz 

1. Der 1. Vorsitzende Martin Müller begrüßt die Anwesenden zur 53. Mitgliederversammlung. Der 
Vorstand ist vollständig erschienen und neben Mitgliedsvereinen (Anwesenheitsliste) sind folgende 
Gemeinderäte anwesend: Demmler, Reichle Kreitmeier. 
Vom Amt für Bildung und Sport sind Frank Schädler und Patrick Glatt anwesend. BM Dr. Andreas Osner 
ist krank entschuldigt. 
Ebenfalls begrüßt der Vorsitzende Herrn Rössler vom Südkurier sowie den Ehrenvorsitzenden Manfred 
Sobisch und den ehemaligen Vorsitzenden Thomas Keck. 

2. Es wird festgestellt, dass die 53. Mitgliederversammlung form- und fristgerecht einberufen wurde. 
Es liegen keine Anträge der Mitglieder vor. Die aktuelle Tagesordnung wird einstimmig bei einer 
Enthaltung gebilligt. Für das Protokoll der 52. MV gab es keine Einwände. Die Beschlussfähigkeit 
der Versammlung wird ebenfalls festgestellt. 
Stimmberechtigt sind  

3. Frank Schädler: 

Begrüßt die Anwesenden und richtet ein paar Worte an die Versammlung. 

Benutzungsgebühren. Sportförderrichtlinien und Landesturnfest 2026 und gibt einen kleinen 
Ausblick dazu.  

Martin Müller thematisiert die Problematik, ob die Verwaltung sowie die Stadtspitze das Ehrenamt 
im Sport noch genug wertschätzt. Auch einen möglichen Konflikt mit der Kultur geht Martin Müller 
ein. Dabei stellt er klar dass es nicht gegen die Kultur geht sondern für den Sport.  

 
 

4. Aussprache über die Berichte der Referate 
Harald Schuster erklärt das nun endlich der Bau der Schänzle halle begonnen hat. Der Zeitplan wird 
wohl eingehalten.  
Massive Probleme durch das Fehlen der Zeppelinhalle und der Belegung der Wessenberghalle 
durch Geflüchtete. Ein Dank gilt an Patrick Glatt für die Arbeit. Leider konnten aber nicht alle 
Vereine abgefangen werden.   

5. Bericht der Kassenprüfer  
Martin Rau führte aus, dass Tom Gabele und er die Kasse im Vereinsheim des Sport Treff Konstanz 
geprüft haben und keine Beanstandungen gefunden haben. 
Die Kassenprüfer sprechen sich für die Entlastung aus und schlagen der Versammlung die 
Entlastung des Schatzmeisters vor. 
Die Versammlung entlastet den Schatzmeister einstimmig.  

6. Otto Eblen wird zum Versammlungsleiter Entlastung des Vorstandes und Wahl des 1. Vorsitzenden 
gewählt. Bedankt sich für die Arbeit des Vorstandes.  

7. Der gesamte Vorstand wurde einstimmig entlastet.  
8. Wahl zur Neubesetzung der Vorstandsämter: 

 1. Vorsitzende Martin Müller wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  

 Referat Hallensport (Harald Schuster) 

 Referat Wassersport (Christian Voigt) 

 Referat Sonderaufgaben und Veranstaltungen (Daniela Weber) 

 

Die weiteren Vorstandsämter werden im Block öffentlich gewählt. Alle Vorstandsposten werden 
einstimmig gewählt. Die Gewählten nehmen die Wahl an.  
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Satzungsänderungen werden einstimmig angenommen.  
9. Neuwahl Kassenprüfer 

Vorschlag 
Thomas Gabele (Budo Club Konstanz) und 
 Martin Rau (Judo-Club Konstanz 1992 eV) 
werden vom Vorstand vorgeschlagen.  
Sie werden einstimmig gewählt bei drei Enthaltungen und nehmen die Wahl an. 

10. Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 
11. Beschlussantrag des Vorstandes auf Festsetzung der Umlage für das Jahr 2023 

Für 2023 beträgt die Umlage je Verein unverändert 35 € sowie zusätzlich pro angefangene 100 
Mitglieder 5 €. Grundlage der Beitragserhebung ist die aktuelle Statistik des Amts für Bildung und 
Sport.   
Dem Beschlussantrag wird einstimmig von der Versammlung zugestimmt.  

12. Anträge der Mitglieder 
Anträge der Vereine liegen keine vor. 

13. Verschiedenes 
Ute Munz stellt die integrative Sportwoche vor Ende August. Vielleicht besteht Interesse andere 
Vereine. Uhrzeit 17 bis 19 Uhr.  

Bewegungspass Baden-Württemberg wird durch Patrick Glatt. Dies ist im Alter zwischen 3-7 Jahre 
gedacht um Bewegung durch spaßig formen in Kitas zu bringen. Dazu werden auch Schulungen 
angeboten. 

Sebastian Ahlhelm 1. Vorsitzender Neptun fragt, wie man sich einbringen kann bei den 
Sportförderrichtlinien. Gerade in Bezug auf Jugendquote sehe er Handlungsbedarf. Und weist auf 
die Nachhaltigkeitscharta welche immer mehr von den Verbänden gefordert wird.  
Martin Rau frägt nach Konstellationen der FSJ.  
Schulkindbetreuung ab 2026 einen Rechtsanspruch besteht. Dafür muss eine Betreuung organisiert 
werden. Eine Möglichkeit ist gegeben falls ein FSJ. 
 
Pascal Janz Pirates Konstanz (American Football) weißt auf die Problematik des Bodenseestadion 
hin. Vorallem das Sie eine Information brauchen, wo Sie in Zukunft spielen können. Bzw. wie Sie in 
Zukunft vorgehen sollen. Wenn das Bodenseestadion auf nahe Sicht nicht mehr genutzt werden 
kann.  
 
Sportkegler suchen immer noch dringend Unterbringungsmöglichkeiten. Und weißt auf das 
Beispiel der Sportkegler in Singen hin.  
 
Martin Rau weißt auf die Deutschen Hochschulmeisterschaften im Judo hin im November.  
 
 
Martin Müller beschließt die Versammlung um 20.50 Uhr. 

 Für das Protokoll: Sebastian Weber 
 
 


